
REQUERIMENTO  Nº              /2019 

 (Do Deputado Dr. Luiz Antonio Teixeira Jr.) 
 

 
 
 

Requer a realização de Seminário na cidade 
do Rio de Janeiro, com vistas a discutir a 
nova proposta de financiamento da Atenção 
Básica da Saúde apresentada pelo Governo 
Federal. 

Senhor Presidente, 

 

Nos termos do Artigo 58, §2º, Inciso II da Constituição Federal, 
combinado com o Artigo 255 do Regimento Interno da Câmara dos 
Deputados, Requeiro a Vossa Excelência, a realização Seminário na cidade 
do Rio de Janeiro, com vistas a discutir a nova proposta de financiamento da 
Atenção Básica da Saúde apresentada pelo Governo Federal. 

Para tratar do tema sugerimos que sejam convidados para a presente 
audiência pública as seguintes representações: 

- Willames Freire – Presidente do Conasems 

- Edmar dos Santos – Secretário de Estado da Saúde – RJ 

- Erno Harzeim – Secretário de Atenção Primária à Saúde do Ministério 
da Saúde. 

- Maria da Conceição de Sousa Rocha – Presidente do COSEMS – RJ 

- José Carlos de Oliveira – Secretário de Saúde de Duque de Caxias 

- Emerson Trindade – Secretário de Saúde de Mesquita 



- Sandra Castelo Branco Gomes – Secretária de Saúde de 
Mangaratiba 

- Thaís Severino da Silva – Superintendente de Atenção Básica da 
Secretaria de Estado da Saúde do RJ 

- Rosangela Bello – Consórcio Intermunicipal de Saúde da Baixada 
Fluminense 
 
 
 
 

JUSTIFICAÇÃO 
 

 
 O financiamento à Atenção Básica do nosso Sistema Único de Saúde 
será modificado em sua essência, de acordo com anuncio proferido pelo 
Governo Federal. De acordo com o Ministério da Saúde os recursos serão 
repassados aos entes federados considerando o número de usuários 
cadastrados no sistema e o desempenho das equipes de atenção básica, 
levando em consideração uma série de variáveis. 
 
 Desde a edição da Emenda Constitucional Nº 95 o Ministério da Saúde 
vem sofrendo com uma diminuição de recursos muito grande para seu 
financiamento, o que está levando o sistema aos seus limites orçamentários 
para manter o atendimento à população.  
 

O SUS não comporta mais retrocessos em seus investimentos, pois já 
não terá ganho de financiamento nos próximos anos mesmo contando com o 
envelhecimento da população e a incorporação de tecnologia ao sistema, o 
que levará os gestores a tomarem medidas drásticas para manter em 
funcionamento as unidades de saúde. 

 
Esta mudança de repasse dos recursos da atenção básica com base 

nos usuários cadastrados é extremamente preocupante, pois com certeza 
será outro fator que acarretará em perda de financiamento para nossa saúde 
pública, e este cenário nos levou a apresentar o requerimento em tela. 
 
 Pelo exposto, e visando discutir a situação da atenção básica à saúde 
no Brasil, conto com o apoio dos nobres pares na aprovação do presente 
requerimento. 
 



  
  

Sala das Sessões, em        de Novembro de 2019. 
 
 
 

Deputado Dr. Luiz Antonio Teixeira Jr. 
Progressistas - RJ 


